

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 3 DE ENERO DE 1806.

## ALEMANIA.

Francfort 10 de Diciembre de 1805.

En varias Gazetas Francesas se ha publicado el extracto siguiente de una carta escrita desde Viena por un Oficial Frances que se ha hallado en el combate de Diernstein. Contiene un sencillo análisis de las operaciones del ejército grande. „He recibido su carta de V. en el campamento: entonces no pude contestar, y hoy lo hago desde esta Corte de Viena, y procuraré contar sumariamente lo acaecido en esta campaña.

„Estando ya decidida la guerra, y teniendo los Austriacos un cuerpo de ejército de 250 mil hombres en el Tirol, sin incluir el ejército que tenían en Italia, otro en Suabia cerca de Ulma de 600 mil hombres, y el tercero de 200 mil en la Baviera, todos en la derecha del Danubio; nuestro plan fué caer en medio de los enemigos, y separarlos para pelear parcialmente. *En todo sistema de guerra, que tiene por basa la infantería, debe obrarse por el centro.* Suponiendo fuerzas iguales, el ejército que está entre dos fuegos es el que sale bien librado: este batirá y vencerá á los dos ejércitos que lo circundan, uno tras otro, si tiene un buen General: quando la caballería constituye la fuerza del ejército, es menester entonces obrar por las alas, y estorbar siempre el ser cercados. Los Orientales saben esto mejor que nosotros.

„Ciento y sesenta mil Franceses pasaron el Rhin desde el 23 al 30 de Setiembre, tomando todos el camino de Wirtemberg, costeaudo la izquierda del Danubio en una sola línea, de manera que estuviesen formados en batalla á espaldas del río solo con la voz á la derecha. Esta línea intensa ocupaba mas terreno que el enemigo, y, pudiendo pasar el Danubio por qualquier parage, nos proporcionaba el caer sobre su centro, y partir su ejército en dos, de los quales una parte quedaria forzosamente sin poder retirarse. Este plan era tanto mejor, quanto que era de rezelar que el enemigo se negaria á entrar en combate; y retirándose siempre hácia Viena, para juntarse con los Rusos, era conveniente precisarlo á pelear ántes de incorporarse con ellos.

„El plan de los Austriacos era de retardar nuestra marcha para dar tiempo á que llegasen los Rusos: creyeron sin duda, que teniendo un ejército en el Tirol, otro en Ulma, y otro en el Inn cubriendo el Austria, no ten-

driamos nosotros aliento para aventurarnos á marchar hácia Viena por la izquierda del Danubio, dexando intactas en la derecha todas las fuerzas enemigas, y en la izquierda expuestos á los exércitos Rusos que venían de camino, y sin deber fiarnos mucho en la neutralidad de la Prusia.

Bonaparte pasa el Danubio en Ingolstadt, situándose entre los Rusos y los Alemanes: dexa en el Iser á Bernadotte con 600 hombres, incluidos 200 Bavaros, para observar á los Rusos y al cuerpo Austriaco de Kienmayer, que cubria al Austria; y entre tanto, por medio de una rápida contramarcha, vuelve hácia Ulma con 800 hombres, destrozando al paso la vanguardia enemiga en Wertingen, y dando orden para que otra vez pase el Danubio el Mariscal Ney con 300 hombres por el puente de Guntzburgo, que fué tomado por asalto, para rodear el campamento de Ulma por la izquierda del Danubio: al mismo tiempo, los cuerpos de Lannes y Marmont se presentan á las puertas de la plaza por la derecha del rio, y así juntó allí todo el exército; mandó también á Soult que marchase con 200 hombres sobre Constanza, para observar los movimientos del enemigo en el Tirol. De este modo se halló nuestro exército dispuesto, en el caso de ser batido en un parage, á retirarse siempre hácia su centro; y por el contrario, las maniobras del enemigo habian de ser precisamente divergentes y aisladas, ganando terreno como si fuera en retirada.

„ Sin embargo Mack tenia en el campamento de Ulma un exército de 6500 hombres, y no he podido concebir todavía el por qué no marchó desde luego contra Bernadotte á Ingolstadt, que habia pasado el Danubio 8 dias ántes que lo restante del exército.

„ Lo cierto es que el enemigo, consternado al ver nuestra maniobra, y perdiendo en deliberar el tiempo que debia gastarse en obrar, creyó al fin que debia destacar 1500 hombres del exército de Ulma para reforzar las fuerzas del Tirol destinadas á facilitar la llegada del Príncipe Carlos, que venia de Italia con 2500 hombres para incorporarse con el exército grande de Alemania; estos 1500 hombres viniéron á parar al exército de Soult en Memmingen, y fuéron hechos pedazos. El Archiduque Fernando, desasosegado y descontento de la posicion que tenia en Ulma, cometió una falta gravísima; pues hizo una salida con 2000 hombres á buscar el camino de Bohemia por Stuttgart; repitió que fué gravísima, puesto que por aquella parte nuestro exército no bloqueaba muy de cerca el campamento de Ulma. Bonaparte envió en su seguimiento al Mariscal Lannes y al Príncipe Murat con 12000 hombres escogidos de infantería y 6000 caballos. El Archiduque fué alcanzado en Nordlingen; y pensó únicamente en salvarse. Siguióle parte de su exército; la otra fué cortada y hecha prisionera sin entrar en accion.

„ Mack, reducido á 3000 hombres de los 6500 que tenia en Ulma, podia efectuar una salida, y abrirse paso con espada en mano, tanto mas quanto que, habiendo sido tomado el puente de Elchingen por el qual comunicábamos de la derecha á la izquierda del Danubio, nuestro exército, dividido en dos, no presentaba ya en la derecha del rio mas que 2200 hombres, incluidos 400 Batavos; pero él capituló ignominiosamente despues de haber perdido los puestos avanzados del campo, ganados con la bayoneta por el Emperador en persona, y despues de haber sufrido un cañoneo de 3 horas; de-

xándonos 280 prisioneros, 36 banderas y 50 cañones; tuvo además la humillacion de desfilat á la cabeza de su ejército delante del nuestro formado en batálla, y de tener él mismo que mandar á sus soldados rendir las armas á los pies del vencedor: esto es lo que se llama, no sé por qué, *salir con los honores de la guerra*; y á la verdad, la accion de pasar *sub jugo* no era mas deshonorosa.

El plan del enemigo, no obstante que era desatinado, podia, siendo igual el valor, detenernos algun tiempo; pero en su ejército no hemos visto los talentos de los Generales, ni el ardimiento de los soldados de Walsstein, de Daun y de Eugenio..... Por lo pronto Mack debia haber cifrado sus operaciones en no dexarse nunca separar de los Rusos; debió retroceder hasta encontrarlos, y conservar su ejército; retardando nuestra marcha por medio de formidables posiciones, las quales nos hubieran obligado perder bastante gente, ó á hacer grandes y complicados movimientos. Wtemberg es una llanura que está cercada de montes y del Danubio; las posiciones de Gmünd, de Halén, y las que hay entre las montañas de Bohemia y el rio son casi de todo punto inexpugnables. Convenia no hacer destacamentos; si nosotros nos hubiéramos presentado á las puertas de Viena, á la vista de 100 Alemanes y de 60 Rusos, habrian levantádose ciertamente en cuerpo los Húngaros; el Príncipe Carlos nos habria acometido por el costado con 30 hombres, dexando otros tantos para retardar la marcha de Massena en las montañas de la Carintia; y, en este caso, era indispensable fiarlo todo á una batalla decisiva y de incierto éxito.

Bonaparte, cogidos ya 60 prisioneros, marcha hácia Viena; el destacamento de Kienmayer se salva en Hungría; los Rusos pasan el Danubio en Lintz y en Gremis, dexando cortados los puentes; toman el camino de la Moravia; y el Emperador Francisco II es testigo de los males y destrozos que sus aliados hacen al paso en un territorio que venian á defender. Bonaparte da orden á 3 divisiones de que pasen á la izquierda del Danubio en barcos para ir en seguimiento de los Rusos; y estos, conociendo nuestra inferioridad, hacen frente á la division Gazan de solos 500 hombres, que los habian alcanzado en Stein. Vióse encerrada esta division por 30 batallones, y no quedaba otro arbitrio sino el de rendirse á discrecion á un enemigo feroz, ó sacrificarse por la gloria. Pero nos hicimos camino con espada en mano por encima de los cadáveres del enemigo, quien perdió 400 hombres y al General Smith. Esta jornada decidió la question entre la infantería Francesa y la Rusa; durante 7 horas se vió que la artillería abria las columnas y filas enteras, que caian baxo la bayoneta de los combatientes obstinados por una y otra parte en no rendirse: habíamos logrado arrinconar, á eso del medio dia, un batallon Ruso hácia el Danubio, y de tal manera lo acosábamos, que el enemigo se puso de rodillas dentro ya del agua del rio diciendo á gritos *prisioneros*: cesó la matanza, y al momento los Rusos recobraron sus armas, y viniéron y embistiéronnos alevosamente con alaridos espantosos, y consiguieron arrollarnos en varios parages, bien que luego fuéron ellos pasados á cuchillo por un cuerpo de reserva dexado á prevención por nuestro General. A la caída de la tarde no habia ya cartuchos, y no obstante se peleó á pedradas; en algunos parages la contienda fué in-

dividual: nuestros soldados entonces se acogieron á unos caseríos de un lugarajo, y allí se atrincheraron; pero el enemigo puso fuego, y perecieron abrasados los mas. El no haber nosotros perdido sino 20 hombres debe atribuirse á nuestra superioridad en el arte de las posiciones, y sobre todo á la máxima de sostener los choques mas violentos por cuerpos de reserva, sin los quales nunca jamas podrán hacerse buenas retiradas; y el que salga victorioso podrá perderlo todo en un momento sin esta precaucion, porque el choque desordena y desconcierta al vencedor igualmente que al vencido, y de esta turbacion se aprovecha el que tiene un cuerpo de reserva.

„Despues del combate de Stein aceleró el enemigo su retirada á la Moravia. Atacado en el camino por el Emperador y perseguido hasta Brünn, en donde ha entrado el Emperador, Francisco II fugitivo salia de Olmutz para refugiarse á Polonia.

„Los Palatinos de Hungría han hecho un convenio de permanecer neutrales en toda esta guerra: nuestro Emperador les ha aceptado; pero el Archiduque Josef ha desaprobado la conducta de los Palatinos; por manera, que los Palfi, Estherazy, Nadasti, caudillos de Hungría, estan ya implorando el auxilio de los Franceses en contra de los Alemanes. El Príncipe Carlos acaba de entrar en Hungría con 30000 hombres huyendo de Massena, quien ya se ha juntado con nosotros; pronto entrará en Hungría, y se acabará este pleyto.”

*Augsburgo 28 de Noviembre*

Hemos recibido cartas de Venecia, con atras de algunas semanas, y en substancia contienen lo que sigue:

„Luego que el Príncipe Carlos supo las victorias no interrumpidas del ejército Frances en Alemania, y la entrada del cuerpo del Mariscal Ney en el Tirol, se vió precisado á evacuar el pais de Venecia y el Tirol Italiano. Nuestra guarnicion se embarcó para Aquilona y Trieste. Sin embargo, quedáron algunas tropas Austriacas en Chiozza (isleta que dista de aquí 3 leguas) y en San-Secondo. Hace algunos meses que se fortificáron estas dos islas con una formidable artillería del mayor calibre. Las baterías de Chiozza dominan la entrada del puerto de esta ciudad de Venecia, y las de San-Secondo dominan á las lagunas que median entre la ciudad y Mestre: muy cerca de entrambas islas hay armadas algunas embarcaciones Austriacas para auxiliar las operaciones de la guarnicion. Se han embarcado para el Friul y la Istria casi toda la artillería y municiones de nuestro arsenal, que es el mas surtido de toda Europa.”

„Esta es nuestra situacion. Estamos enteramente cortados respecto del Continente, y nuestro comercio padece muchísimo. Todavía no hemos visto á los Rusos que han de venir de Corfú y de Dalmacia; y, si se han ido á Trieste en derechura, no extrañarémos que ellos Franceses vengan sin riesgo alguno, y se hagan dueños de nuestra ciudad.”

**GRAN BRETAÑA**

*Lóndres 4 de Diciembre*

Lord Powis, que ha sido nombrado Lord-Tesoroero de Irlanda, manda-

rá interinamente el ejército de aquella isla hasta mediados de Enero, durante la comision que se ha dado á Lord Harrington en el Continente.

Las noticias aciagas que se reciben diariamente de Alemania excitan las mayores inquietudes, y dan motivo á serias deliberaciones en el Gabinete. Es imposible calcular las consecuencias de los acaecimientos ocurridos de seis semanas á esta parte en el Continente: y de los quales no hay quien no augure tristemente.

Escriben de la India, con fecha de fines de Octubre, que reyna en la provincia de Malwa una fiebre epidémica, acompañada de una grande hambre, con que va despoblándose aquel pais.

Se habla mucho de un testamento muy singular que ha hecho un caballero rico nombrado Mr. Borkey, que acaba de morir en Knight's-bridge cerca de Lóndres. Por una cláusula de dicho testamento dexa una pension de 25 libras esterlinas á 4 perros suyos. Este sugeto, de bastantes conveniencias, tenia grande aficion á los perros: quando se le reconvenia sobre que era mas útil emplear en el alivio de sus semejantes las grandes cantidades que gastaba con estos animales, respondia con decir: „Los hombres han puesto asechanzas á mi vida, y á mis fieles perros debo su conservacion.” En efecto, en un viage que hizo por Italia y Francia Mr. Borkey habia sido atacado por unos ladrones, y su perro le salvó la vida; y de este descendien los 4 á quienes ha dexado esta pension. El mayordomo de Mr. Borkey queda encargado de la execucion de este legado, prohibiéndole se reserve de él la mas mínima parte; y á este fin entra en los mas minuciosos pormenores sobre su empleo. Quando Mr. Borkey iba á espirar hizo poner sus 4 perros en dos sillas al lado de su cama, les acarició, y alargándoles su mano, espiró. Manda tambien en su testamento, que se esculpa y se coloque en los quatro ángulos de su sepulcro la imágen de los 4 perros descendientes de aquel que le salvó la vida.

## HOLANDA.

*Breda 8 de Diciembre.*

Esta mañana ha llegado aquí el Príncipe Luis, General en gefe del ejército del Norte, principalmente destinado á cubrir las fronteras de la Holanda. Este Príncipe ha rehusado los honores que queria hacerle el público y los Magistrados de la ciudad. Sin embargo, la casa de Ayuntamiento se ha iluminado, y se echáron á vuelo las campanas. Despues de haber descansado todo el dia, y dado algunas órdenes á los Ingenieros de esta ciudadela, se puso en camino S. A. I. á las 10 de la noche con su Estado mayor.

En Berg-op-Zoom reconoció ayer el mismo Príncipe la ciudadela, los almacenes y otras cosas pertenecientes á las tropas Francesas. — Por aquí han pasado algunos cuerpos Franceses con destino á Bois-le-Duc, y otros por Hogstraten. El quartel general del ejército se establece provisionalmente en Nimega.

*Haya 1.º de Diciembre.*

El viérnes último finalizáron SS. AA. PP. sus sesiones extraordinarias, y darán principio á las ordinarias el mártes próximo.

Aunque las rápidas victorias de S. M. el Emperador de los Franceses, y el estado á que se halla reducida la Casa de Austria, desconciertan los planes de la coalicion contra la Francia, y que hay generalmente muchas mas esperanzas de paz, que temor de una nueva guerra; sin embargo, el desembarco de los Ingleses en Hannóver, la marcha de los Rusos al Weser, y los movimientos de los Prusianos en la Westfalia, obligan á nuestro Gobierno á tomar las precauciones eventuales, que pongan á cubierto la Holanda de todo peligro. Un ejército Frances se junta en nuestras fronteras: todas las tropas Bátavas se reunirán á él, y lo interior del Estado se guarnecerá por las milicias.

La ley sobre armar los ciudadanos se ha sancionado por SS. AA. PP.; en substancia contiene, que cada ciudadano está obligado á defender la libertad y la independencía de su patria contra todo ataque enemigo, y de contribuir á su bien estar en quanto dependa de él. Nadie puede negarse á este deber, si no se halla legalmente exceptuado. La nacion reconocerá los servicios de sus defensores, y sabrá estimarlos. Así los Magistrados deben de todos modos fomentar este servicio, como la ley obliga, recomendándoles que sea lo ménos oneroso posible. Los ciudadanos armados no gozarán sueldo, á lo ménos en tiempo de paz. No se les puede obligar á pelear contra el enemigo fuera de los límites de su país. Para obligar á los ciudadanos armados á servir fuera de su departamento, es necesario un decreto de la legislatura, que no se podrá realizar sino en el caso de ataque; y no se obligará tampoco sin preceder una orden de la direccion departamental. — En la organizacion de los ciudadanos armados se tendrán presentes las costumbres, usos y medios de subsistencia de las diferentes comarcas de la República. Si aconteciere que esta clase de ciudadanos fuesen empleados fuera de su departamento, gozarán el mismo prest, gratificaciones &c. que la tropa viva. El Gobierno toma sobre sí la superintendencia de los ciudadanos armados. Todos los solteros, desde la edad de 18 años hasta la de 45, y los casados hasta la edad de 40, estan obligados á servir, y deben alistarse. Se exceptúan los Magistrados del Gobierno, Tribunales, administracion y sus subalternos; los Catedráticos y Doctores de las Universidades y Academias, los Rectores y los Regentes de las Escuelas ordinarias, los Estudiantes, el Clero, los imposibilitados de tomar las armas por defectos corporales, los Oficiales retirados del Ejército y de la Armada, las personas en estado de acusacion, los que han hecho bancarrota, los domésticos, y todos los que viven de limosna. El servicio será personal; sin embargo, en pagando cierta suma, se podrá dispensar el montar la guardia, salvo en caso de guerra. El alistamiento se hará anualmente en el mes de Abril. Las armas y fornituras serán iguales á las del ejército; el uniforme lo deberá ser tambien en todas las ciudades adonde pueda haberlo. Cada ciudad deberá sufragar los gastos de los ciudadanos armados, para cuyo efecto las personas que no hagan ningun servicio pagarán una contribucion &c.

*10 de Diciembre.* Ayer llegó á esta ciudad un Oficial de la comitiva del Príncipe Luis con una carta para el Pensionario de parte de S. A. I.

La division de tropas Bátavas, que debe formar una parte del ejército del Norte, será mandada por el Teniente General Bonhome, la qual consis-

7  
te en 2 brigadas á las órdenes del Mayor General Dury y el Coronel Maschek. — Un tren considerable de artillería Bátava á caballo marcha á Deventer.

## FRANCIA.

*Boloña 15 de Diciembre.*

La segunda expedición Inglesa, que salió de las Dunas el 10 de Diciembre, ha padecido gran tempestad: varios buques de ella han sido arrojados á nuestra costa, y solo dos se han salvado. Estos dos son el bergantin *la Jenny*, que tenia á bordo 4 Oficiales, 112 soldados, 12 mugeres, 6 niños y 11 marineros; y el navío *l'Ariane*, de 400 toneladas, con 16 cañones, 26 hombres de tripulacion, un Coronel, un Teniente Coronel, 11 Oficiales, 300 soldados, 20 mugeres y 12 niños. — Desde Calais se ha visto perecer en la mar el bergantin *l'Atalante*, de 340 toneladas, con 12 cañones, 28 hombres de caballería, 34 caballos &c.: 2 marineros se han salvado en un bote. Otro navío de 500 toneladas ha perecido tambien á la vista de Calais. — Segun las declaraciones de los náufragos y prisioneros parece que este convoy se dispersó por un fuerte temporal, y que muchos buques se han perdido en la costa de Flándes. Componíase el convoy de 60 velas con tropas destinadas al Weser.

*Paris 20 de Diciembre.*

A consecuencia de la carta que ha escrito el Emperador á los muy Reverendos Arzobispos y Reverendos Obispos para que se cantase el *Te Deum* en accion de gracias por la memorable batalla de Austerlitz, se verificará en esta capital el domingo 22 del corriente, y se iluminarán las casas. — Mañana sábado habrá entrada franca en los teatros.

Una comision militar, formada en Nántes, ha condenado á 4 personas á muerte, y á encierro otras, todas ellas convencidas de tener parte en una conspiracion dirigida á favorecer la entrada de los enemigos en el territorio Frances para trastornar el Gobierno. Se ha descubierto esta conspiracion en los departamentos del Oeste y de la ciudad de Burdeos.

## ESPAÑA.

*Valencia 19 de Diciembre.*

La Real Sociedad económica de amigos del pais de esta ciudad celebró junta pública el dia 9 de Diciembre en el salon de su casa calle de Náquera: fuéron convocados á ella los Socios de todas las clases, y convidadas las personas de todos los estados distinguidos y de todas las clases honradas de la ciudad: y á presencia del numeroso concurso el Vice-Director Marques de Valera, que la presidió, leyó su discurso de abertura, en que manifestó, que el objeto de la junta era obsequiar á la Reyna nuestra Señora del mejor modo que podia, manifestando al público, en el dia de su cumpleaños, lo que ha practicado en conformidad de su instituto y desempeño de sus objetos, como igualmente premiando los adelantamientos de la educacion cristiana y civil. A continuacion el Secretario D. Tomas Domingo de Otero leyó el compendio de las actas de la Sociedad desde 9 de Diciembre del año anterior, en que se celebró la última junta pública, hasta el dia 4 de este mes. El Vice-Director distribuyó 44 premios con me-

dallas pendientes de collares á otros tantos jóvenes de ámbos sexos, 12 que dió el Excmo. Sr. Arzobispo Director, 6 el Vice-Director Marques de Valera, 4 el Socio D. Juan Martinez de Hermsilla con destino á las Escuelas Pias, uno la Señora Baronesa de Antella con destino á la Enseñanza de S. Pedro Mártir y de S. Nicolas, y los restantes la Real Sociedad. A mas dió un premio de solo honor á D. Antonio Falcó y Valcárcel: distinguió el adelantamiento de Doña María Vicenta de Quevedo, de 4 años y medio, en la doctrina cristiana, leer y exercicio de calceta, con el Catecismo histórico de Fleuri primorosamente enquadernado: hizo mencion honorífica de la continuada aplicacion de Antonia Garibaldi, premiada en el año anterior; y adjudicó 4 premios por el adelantamiento en el dibuxo á dos discipulos artistas de la Real Academia de S. Carlos, y á dos huérfanos del Colegio Imperial de S. Vicente. En el acto de la adjudicacion cediéron la parte pecuniaria del premio D. Luis Orellana, D. Luis Beltran, Doña Rafaela Peyrolon y Chaubet, y Doña María del Cármen Dolz del Castellar. Continuó este acto publicándose la adjudicacion de 6 premios ofrecidos á las escuelas y enseñanzas de la villa de Villareal, y 25 distintivos de collares y medallas concedidas al extraordinario mérito de 20 niños y 5 niñas de las mismas Enseñanzas, que no cedian á los premiados mas que en ser algo mayores de edad. Siguiéron recitando dos odas en accion de gracias D. Juan Bautista Ximeno á nombre de los niños premiados, y Doña Rafaela Peyrolon á nombre de las niñas. Pronunció D. Joaquin Fusell el elogio que se le habia encargado formar á la buena memoria de D. Francisco Bahamonde y Sessé, Vice-Censor que fué de la Real Sociedad, y sugeto digno de colocarse entre los célebres literatos del siglo: y se concluyó leyendo D. Domingo Baquer una cancion sobre las mejoras que el comercio, la agricultura y las artes tendrán con la paz futura.

*Madrid 3 de Enero de 1806.*

LOS REYES Y PRINCIPES NUESTROS SEÑORES y demas personas de la Real familia se transfiriéron ayer desde el Real Sitio de S. Lorenzo al de Aranjuez, donde permanecen SS. MM. y AA. sin novedad en su importante salud.

En la Compañía Italiana del Real Cuerpo de Guardias de Corps ha promovido S. M. á Brigadier al Subbrigadier D. Josef Quiñones; á Subbrigadier al Cadete D. Cárlos Sexti; á Cadete de número al supernumerario D. Juan Gomez, y á supernumerario al Guardia D. Manuel Navas.

En la Brigada de Carabineros Reales ha promovido el Rey á Alférez de los esquadrones ligeros al de la propia clase del Regimiento de dragones de Almansa D. Pedro de las Casas: á igual empleo de los esquadrones de línea al Alférez del Regimiento de caballería de Borbon D. Joaquin María de Campos; y ha nombrado para esta resulta á D. Diego Rico, Sargento del expresado Real Cuerpo de Carabineros.

A D. Juan Saenz de Tejada, Director honorario y Contador de los Reales almacenes de cristales de Madrid, se ha servido S. M. conceder honores de Comisario Ordenador de sus Exércitos.

S. M. se ha servido conceder Tenencia en el Regimiento de infantería de Guadalaxara al Subteniente de granaderos D. Basilio Vazquez; y Sub-

tenencias de bandera en los de Granada, Murcia y Cantabria á los Cadetes D. Manuel Vicente, del de la Corona, D. Manuel Oyarzabal y D. Vicente Arminan.

En el Regimiento de caballería de Borbon se ha servido el REY conceder empleo de Portaestandarte al Cadete D. Josef Ramos: en el de Alcántara Tenencia al Alférez D. Fernando Romero; y en el de Santiago Ayudantía al Teniente, graduado de Capitan, D. Alfonso Marin.

Tambien se ha servido S. M. promover á Alférez en el Regimiento de dragones de Lusitania al Portaguion D. Juan Josef Casamayor; y á este empleo al Cadete D. Diego de Torres.

*En América.* En el Regimiento de infantería del Rey, fixo de Manila, se ha servido el REY promover á Capitan al Teniente de granaderos D. Francisco Gerónimo García; á Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Arce; á Teniente al Subteniente de granaderos D. Francisco Cabrera; á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Mariano Mir, y á Subteniente de Compañía al agregado D. Rafael Crame.

La Real Academia del Derecho Español en junta general ordinaria de 13 del corriente ha adjudicado, con arreglo á sus constituciones, una medalla académica de cobre á su individuo actual de número, y Vice-Secretario el Licenciado D. Jacobo Villanova y Jordan, Abogado de los Reales Consejos, en premio de la particular aplicacion y el talento que ha manifestado en todo el discurso del año.

La Junta de gobierno, intervencion y direccion de la Compañía de la Buena Fe de esta Corte, en cumplimiento de la escritura de su rehabilitacion, celebrada en 30 de Abril de 1801, ha determinado que desde el lunes 13 del presente mes de Enero acudan los acreedores de nueve á una por las mañanas, todos los dias que no sean festivos, á la percepcion del quinto plazo, é intereses de los primeros 6 meses correspondientes á él; presentando á este fin los resguardos que ha expedido la actual Direccion, para que en su virtud se les entregue los ajustes y recibos, y puedan comprobarlos, acudiendo á su cobro, con arreglo á lo acordado por la Junta de gobierno acerca de este punto. Y se previene así para que llegue á noticia de los interesados.

La feria de la ciudad de Tafalla, en el Reyno de Navarra, se celebrará anualmente desde el dia 3 al 11 del mes de Febrero, ámbos inclusive: y se previene que á ningun forastero se le permitirá comprar ni vender géneros, caballerías &c. pasado dicho dia 11.

En 16 de Diciembre próximo pasado falleció en esta Corte, á los 60 años y 10 meses de edad, el Sr. D. Pedro Gomez Ibar Navarro, del Consejo Supremo de Castilla: fué Colegial mayor en el de Santa Cruz de Valladolid, Ministro del Crimen y de lo Civil en la Audiencia de Barcelona, Regente en la misma con honores y antigüedad del Consejo Real, Presidente de la Real Chancillería de Valladolid, y últimamente en 1799 le confirió S. M. plaza en el referido Consejo Real; y así en estos destinos como en comisiones extraordinarias de la mayor gravedad y delicadeza acreditó inteligencia, probidad y amor decidido á la justicia, que unidas á su afabilidad y demas calidades morales, harán siempre recomendable su memoria.

Quien quisiere hacer postura á los abastos reunidos de carnes, tocino salado y velas de sebo para el consumo de los Reales Sitios de S. Ildefonso y Balsain por un año, que ha de dar principio el dia de sábado Santo de este año, y concluir el de viernes Santo de 1807, acuda ante el Sr. Intendente de dichos Reales Sitios, en cuya escribanía principal se les instruirá de las condiciones, baxo las quales y de otras justas propuestas si se hicieren, se celebrará el remate en el mejor postor el dia 23 del corriente, á las 12 de su mañana, en la casa de Intendencia.

A virtud de resolucion de la Comision gubernativa de Consolidacion de vales del Consejo, comunicada al Sr. Intendente de Ciudad-Real, se vende en sus inmediaciones la dehesa de pasto y labor intitulada del Sedano, en la ribera del rio Guadiana, término de la villa de Picon, la qual se halla tasada en 1.796<sup>2</sup> rs., y en renta anual, con respecto á sus pastos de invernadero, veranadero y agostadero para ganado fino, cabras, yeguas y vacas, privilegio de exención de diezmos de todo lo que nazca y se crie en ella, con la pesca y caza de su distrito, y el desbroce del monte y retama, en 44,900 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda en dicha ciudad ante el Licenciado D. Josef Antonio Arenas, Juez comisionado nombrado por el referido Sr. Intendente, y por el oficio del Escribano de su número D. Juan de Mata Gil Almansa.

En la villa de Ablitas se hallan de venta las fincas siguientes: Primeramente una pieza agostío sita en el término de la Huerta, de 5 robos y un almud de tierra, valuada en renta anual en 15 robos de trigo, y para venta en 2783 rs. Item otra pieza agostío situada en dicho término, de 4 robos y 5 almudes de tierra, tasada en renta anual en 12 $\frac{1}{2}$  robos de trigo, y para venta en 2365 rs. Item otra pieza agostío, sita en el mismo término, de 2 robos y 12 almudes de tierra, valuada en renta anual en 7 robos de trigo, y para venta en 1392 rs. Item un olivar con 11 ólivos y una robada de tierra, sito en Viñas-nuevas, que se halla justipreciado en 14 rs. de 16 quartos de renta anual, y por su valor en venta 426 rs. de la misma moneda. Quien quisiere comprarlas todas ó cada una acudirá á las casas consistoriales de dicha villa el dia 6 del corriente.

Por providencia del Sr. D. Tomas Moyano, del Consejo de S. M., su Alcalde de Casa y Corte, y escribanía de provincia de D. Mauricio Justo del Rincon, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde el 14 de Diciembre próximo pasado, 3 casas sitas en esta Corte: una en la calle de la Quadra, núm. 14, manz. 525, que tiene de sitio 2275 $\frac{1}{2}$  pies superficiales, y se halla tasada en 47,274 rs.: otra en la calle del Estudio de S. Isidro, núm. 18, manz. 144, que tiene de sitio 3144 $\frac{3}{4}$  pies, tasada en 185,142 rs.; y la otra es casa-botica en la calle ancha de S. Bernardo, entre las casas de los PP. del Salvador del Mundo, sin número, que tiene de sitio 13,966 pies de superficie, y se halla tasada en 198,362 rs. Quien quisiere hacer postura á ellas, acuda dentro de dicho término ante dicho Sr. Juez, y por la citada escribanía.

Se vende á voluntad de su dueño una casa sita en el Real Sitio de Aranjuez, calle de las Infantas, esquina á la del Alpages, la qual comprehende 8041 $\frac{1}{2}$  pies superficiales, y consta de habitacion principal y baxa, con dos cocheras, una quadra, pozo de aguas limpias, portal y patio interior grande, sótano y doce guardillas, tasada en 210,316 rs., y reditúa en la actualidad mas de 13<sup>2</sup> rs.: tambien se permutará por otra casa sita en esta Corte. El que quiera tratar de compra ó de permuta, acuda al Arquitecto D. Josef de la Ballina, plazuela de las Descalzas Reales.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en esta Corte en la calle de la Cruz del Espíritu Santo, que vuelve haciendo esquina á la corredera alta de S. Pablo, núm. 4, manz. 452, con fuente de un quartillo de agua diario, y pozo de aguas

dulces, constató de 13,287½ pies cuadrados superficiales. Quien quisiere tratar de ajuste, acudirá á la tienda de D. Francisco Perez Gonzalez, en la puerta del Sol, casas de la Inclusa.

Se desea saber el paradero de Matías Alonso Perez, de edad de 27 á 30 años, natural de la villa de Canales de la Sierra, Arzobispado de Búrgos, hijo de Antonio y María Teresa Perez Herce, naturales y vecinos de dicha villa; quien el año de 93 se hallaba en la Isla de Leon. Si alguna persona supiere si existe, ó si ha muerto, se servirá dar razon en esta villa á D. Leon Pablo Blanco, artífice platero, calle de Bordadores, ó en la de Canales á D. Cristóbal Alonso Perez.

Historia del comercio y de la navegacion de los antiguos, escrita en Frances por el Ilmo. Sr. Pedro Daniel Huet, Obispo de Abranches &c., y traducida al castellano por el P. Fr. Plácido Regidor, ex-Visitador general de la Religion de S. Benito &c. Trata del origen del comercio ántes y despues del diluvio por mar y por tierra, del tráfico de los Ismaelitas y Madianitas en Galaad y en Egipto, y de Josef en Egipto; del tráfico por trueque y por dinero; del comercio de los Egipcios, Fenicios, Hebreos, Indios, Chinos, Persas, Arabes, Etiopes, Cartagineses, Griegos, Romanos &c. El autor ha ceñido esta obra á los límites de la antigüedad, escogiendo una parte de la historia tan nueva, como poco trillada é interesante. Acompaña un índice alfabético de los pueblos ó naciones, ciudades, puertos, mares, islas, golfos, estrechos, lugares &c. de que se hace mencion en la obra, dando alguna noticia de ellos para su mejor inteligencia: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Burguillos, casa nueva del Conde de Tepa, frente al cimiterio de S. Sebastian, á 14 rs. en pergamino, 18 en pasta regular y 20 en pasta fina.

Catecismo breve y sencillo de motivos de credibilidad católica en preguntas y respuestas; por D. Luis Carlos y Zúñiga, Cura propio de Escalonilla en este Arzobispado &c. Es obra original y útil á toda clase de personas: un tomo en 8.º marquilla. Se vende en la librería de Ramos, calle de las Carretas y carrera de S. Gerónimo á 10 rs. en rústica y 12 en pasta.

Almanak mercantil, ó Guia de comerciantes, para el presente año de 1806. Contiene una noticia de los Tribunales de comercio de España y América; personas que le exercen en las principales plazas; fábricas acreditadas de todas clases, Compañías, Cónsules extranjeros, Corredores y almacenes; el arancel general de aduanas, tanto para el comercio extranjero, como para el de América, con las diversas alteraciones acontecidas en el año próximo pasado; dias en que entran y salen los correos; reduccion de los pesos, monedas y medidas de las diferentes plazas de Provincia á las de Castilla; tablas del valor diario é intereses de los vales Reales de todas las creaciones, conforme á las tres épocas de renovacion últimamente establecidas; correspondencia de los pesos, monedas y medidas Francesas, tanto antiguas como modernas, con las de Castilla, y otras muchas noticias interesantes. Se hallará en la librería de Esparza, puerta del Sol.

La sombra de Nelson de Inarco Celenio P. A., traducida en tonto para los que no saben otra lengua que esta, contenida en el núm. 25 del periódico Minerva. Se hallará á real en la librería de Ramos, carrera de S. Gerónimo.

En la librería de Esparza, puerta del Sol, se hallará la música siguiente: 12 contradanzas para 2 violines, y separadamente para 2 flautas, señaladas con el número 1.º; y otras 12 distintas con el núm. 2.º, con rúbrica del editor: fandango grande de guitarra, aumentado con las variaciones del Sevillano, Malagueño y Chispero, y 3 colecciones de 6 minué para guitarra, en cada una con una célebre sonata de

la Porta; junta la música con la cifra: seguidillas boleras nuevas del pararito, con variedad de versos, en música para clavé ó piano, y con acompañamiento de guitarra, violin y flauta, para cada instrumento separado, con rúbrica del editor.

En la librería de Montero, calle de la Concepcion, se halla la música siguiente: un villancico nuevo á duo, con su pastorela y acompañamiento de piano ó órgano, 12 rs.: otro á quatro, con acompañamiento de órgano, 18: un divertimiento para guitarra y violin, de Villard, 14: una sonata para guitarra y baxo, de Laporta, 14: una grande sonata para piano y acompañamiento de violin, de Pleyel, 28: 8 paspies, 8 minués y 8 contradanzas por los ocho tonos para guitarra, 28: una pieza para guitarra del minué de la Corte, el de Robespierre, una tirana, unas boleras, un wals y un fandanguillo con diferecias, 14; y la canción del páxaro para piano y para guitarra, con 12 coplas, 8.

En la librería de Quintana, calle de los Preciados, se hallan de venta las obras nuevas de música siguientes: un concierto para forte-piano con toda orquesta: boleras con acompañamiento de guitarra 6 rs.: cinco walses para forte-piano á 3 rs.: el minué de la Corte con su gabota para guitarra 8: una canción para forte-piano 8: otra para guitarra, 8: dos minués y dos contradanzas para piano, 16: un minué original con su allegro sobre la muerte de Robespierre, 14; y otras varias obras de música tanto para cantar como para tocar.

En la calle del Cármen, en el almacén de papel de Bueno, frente á la botillería, se venden las siguientes piezas de música, traducidas en cifra, para guitarras Escuela de principios ó escalas, compuestas por el P. Basilio, con 7 minués escritos en música y cifra, 34 rs.: 10 contradanzas inglesas, 15: 8 idem francesas, 16: 8 rondoes, 18: 12 walses, 12: 3 seguidillas y sus acompañamientos, 12: 3 pastorelas, 12: un allegro sobre el fandango, 8: el minué de Bonaparte y Robespierre, 10: unos arpegios, 12: el bayle ingles y una contradanza afandangada, 4: el minué de la polaca, la contradanza y el wals del desmayo, 5: 2 tiranas, 6: el preso, la amiga y el marinero, 8: el páxaro y un minué con flauta, 6; y para sacar mejor el ayre ó el valor se vende un arte de tocar por cifra, con 2 walses, 2 contradanzas inglesas, una francesa y 2 minués, 26: el honor y el taralarara, 8; y se copia qualquier encargo.

En la librería de Montero, calle de la Concepcion, se hallan las obras nuevas de música siguientes: 3 duos de buen gusto concertantes para 2 violines, de Harnaud, 32 rs.: 6 sonatinas para piano, de Pleyel, libro 9, 32: una sonata para dicho, del mismo, con violin, 28: 3 trios de Haydn á 2 violines y baxo, 28: 12 variaciones para piano, 18: 6 contradanzas inglesas para flauta, 8: 6 minués para lo mismo, 8: un gracioso duetino para 2 guitarras, compuesto por Porro sobre el tema de la Raquelina, un andante, una marcha y un minué con su trio, 18: una pieza para guitarra de 2 paspies, con sus minués y contradanzas, el minué afandangado y la contradanza afandangada, y una polaca con su trio, 14: la marcha del Principe de la Paz, con dos acompañamientos de piano y guitarra, y 4 coplas, 22; y 12 minués de bayle para violin solo, 14.

En la librería de Caspo, calle de Alcalá, se halla la música siguiente: un villancico á solo, con su pastorela y acompañamiento de órgano ó piano, 12 rs.: otro á duo nuevo, con su pastorela y acompañamiento de órgano, 14: 5 pastorelas para órgano ó piano, 6: 10 minués de bayle á dos violines, de Pleyel, 18; y un quaderno para guitarra, que consta de un allegro pastoril, un intento con 3 variaciones, una alcmanda, y el minué de la Corte, con su gabota, 14.